COLABORACIÓN ACADÉMICA Y CULTURAL CON LA UNIVERSIDAD DE SALAMANCA



LOS ENCUENTROS EUROAMERICANOS, REFERENCIA MUNDIAL EN PREVENCIÓN DE RIESGOS Y SEGURIDAD

La educación, la formación y la investigación constituyen el principal acervo de la FUNDACIÓN MAPFRE. Su labor se irradia a decenas de países y adquiere su máximo exponente en congresos y seminarios que se convocan anualmente en centros culturales y universidades. Seguramente, uno de los escenarios más prestigiosos es la Universidad de Salamanca, cuyos encuentros internacionales sobre seguridad laboral constituyen, hoy en día, uno de los principales referentes en Europa y en los países de habla hispana y portuguesa.

De esta manera, la Universidad de Salamanca y la FUNDACIÓN MAPFRE han ligado sus objetivos de ampliar el conocimiento, fomentar y expandir la cultura y promover la seguridad en todas sus formas, haciendo de esa colaboración un ejemplo de enseñanza integradora y plena. Gracias a esa entente académica y cultural, la Universidad de Salamanca mantiene una estimulante línea de actividad intelectual en todos los ámbitos, mientras que la FUNDACIÓN MAPFRE ha

desarrollado y promovido un amplísimo campo de actividades formativas en seguridad laboral, ergonomía, prevención y corrección de la contaminación ambiental. La colaboración de ambas entidades constituyen, hoy por hoy, uno de los ejemplos más rotundos y positivos de fomento a la cultura preventiva laboral.

Entre las actividades llevadas a cabo, fruto de esta unión, se encuentran las convocatorias conjuntas de becas de investigación en seguridad y salud y la convocatoria de premios a los a proyectos fin de carrera que incluyen en su contenido la prevención de riesgos laborales y el medio ambiente.

Sin embargo, es el denominado Encuentro Euroamericano «Riesgo y Trabajo» el foco más brillante dentro de este marco de grandes iniciativas académicas. El Encuentro viene celebrándose, con carácter bianual, desde el año 1991, y se ha convertido en uno de los principales foros de debate en torno al derecho, al aseguramiento y a la prevención del riesgo profesional en España.

Como características a destacar de estos Encuentros figuran su carácter precursor, formativo y de divulgación y su continuidad, puesto que su convocatoria no se ha interrumpido desde el primer año.

2.500 PROFESIONALES

A principios de los años noventa, la presencia en la Universidad de los temas de riesgos laborales era muy escasa. En este sentido, la Universidad de Salamanca fue pionera, convocando, con la FUNDACIÓN MAPFRE, el primer Encuentro cuatro años antes de la publicación de la Ley de Prevención de Riesgos Laborales. A ellos han asistido un promedio de 300 profesionales. En el transcurso de las ocho ediciones mantenidas se calcula, que han acudido a la cita más de 2.500 profesio-

30 países de Europa y América.

Los pilares que han sustentado estas convocatorias durante todo este tiempo han sido, fundamentalmente, tener unos objetivos claros y definidos, una distinguida participación –ponentes de

nales pertenecientes a más de

prestigio y asistentes profesionales— y tratar los temas de mayor actualidad del momento.

En efecto, desde su inicio, los Encuentros Euroamericanos han puesto de manifiesto la situación del riesgo profesional en distintos países de Europa e Iberoamérica, tratando de obtener conclusiones para el futuro; han recogido y difundido la experiencia de organizaciones internacionales, entidades aseguradoras, de asociaciones de prevención y de profesionales que en la empresa desarrollan su actividad en el área de las relaciones laborales o en el área de la prevención, y han informado sobre los últimos adelantos y avances en los dos continentes sobre el riesgo y trabajo en diferentes sectores de actividad, además de potenciar el conocimiento mutuo de los profesionales de los países que tienen idénticos problemas, fomentando la colaboración entre ellos.

Por otra parte, los Encuentros han contado siempre con una distinguida participación, como ponentes y conferenciantes, de representantes de las instituciones públicas españolas, europeas e iberoamericanas, así como de las instituciones empresariales y centrales sindicales, de asociaciones privadas, y de altos cargos de las Administraciones central, autonómicas y de justicia.

Los temas de debate de cada uno de los Encuentros han coincidido con los de mayor actualidad para los profesionales del sector, tratándose éstos desde todos los puntos de vista posibles e incorporando la experiencia de los países europeos e iberoamericanos, así como los puntos de vista de la universidad, la empresa, instituciones de prevención y agentes sociales.

A modo de ejemplo destaquemos, como temas abordados durante todos estos años, el riesgo profesional en el derecho laboral en España, Europa e Iberoamérica; el seguro de riesgos profesionales en el ámbito de la

Seguridad Social en Iberoamérica; la normativa social internacional de la OIT sobre seguridad y salud laboral; la armonización de la legislación y normativa de prevención de riesgos profesionales en Europa; certificación de la seguridad; experiencia en Francia, Italia y Portugal en formación e información de los trabajadores; avances de la legislación de prevención en Iberoamérica; experiencias de

Argentina, Chile, Cuba y México; el plan de acción contra la siniestralidad en España; desarrollo de las políticas preventivas de las Comunidades Autónomas; responsabilidad civil, social y penal en el ámbito de los riesgos laborales, y la prevención en Europa ante la ampliación de la Unión Europea, entre otros muchos.

